
证券代码：000567                                            证券简称：海德股份          

 

海南海德资本管理股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

编号：【2023】第 002号 

投资者关系 

活动类别 

☑特定对象调研              □分析师会议 

□媒体采访                  □业绩说明会 

□新闻发布会              □路演活动 

□现场参观                   □其他 

参与单位名称

及人员姓名 

长信基金，嘉实基金，国投瑞银，汇添富基金，淡水泉，泰康资产， 

华泰资产，中信建投证券，财通证券研究所，方正证券，富安达基金， 

生命保险，长城财富保险资管，理成资产，上海环懿基金，建投资管， 

智合远见，驼铃资产，英菲尼迪资本，长城财富保险资管 

时间 2023年 8月 22日（周二）下午 3:30-4:30 

地点 线上会议 

上市公司 

接待人员姓名 
王磊，姚俊飞，张天乐 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、公司 2021年以来业绩保持较高增速，其中机构困境资管业务贡献

了主要的利润，同时公司定期报告显示未来将以个贷不良业务为主，机构

困境业务为辅，请问公司机构困境业务后续会持续开展吗？ 

答：目前公司机构困境资管业务模式成熟、基础稳固、可复制性

强，能够为公司贡献持续、稳定的收入，公司未来仍将稳步提高机构困

境资管业务规模，促进业绩持续稳定增长；随着公司个贷不良资管业务

规模的扩大，机构困境资管业务收入、利润贡献占比将逐步降低，个贷

不良业务收入、利润贡献占比将逐步提高，公司持续发展能力和整体盈

利能力将进一步提高。2023年上半年，公司所属峻丰技术公司受托开展

个贷不良资产清收业务，实现科技服务收入约 5600万元。 

2、公司在个贷不良业务上的核心优势有哪些？ 

答：公司核心优势：一是牌照资质稀缺，公司下属海徳资管作为 AMC

机构已取得业务资质，获得从银行等金融机构收购个贷不良资产包的许

可，并获批接入人民银行征信系统，有利于公司方便快捷的做好数据管理，

有利于债务人正常履约后征信信息得到及时更新，有利于提高债务人还款

积极性，促进公司个贷不良业务的拓展。目前持牌 AMC 中有半数左右取

得个贷不良业务资质，实际展业的有 10 家左右，获批接入人行征信系统



的 8 家左右；二是 AI 技术优势，公司旗下峻丰技术利用“大数据+AI 技

术”，形成了“资产收购+后端处置”全链条、专业化、批量化、智能化的

处置能力，涉及资产估值、资料梳理、OCR识别、文书自动生成、批量诉

讼/保全等全环节，已在个贷不良资产处置领域抢得先机；三是依托 AMC

牌照收包和 AI 处置技术优势，可满足银行等金融机构资产转让和委托清

收的全方位需求，将构建调解（司法调解）、诉前保全、分散诉讼、集中

诉讼等全链条、多元化资产处置能力。 

3、公司发展规划将重心放在个贷不良业务上，是出于什么考虑？ 

困境资产按照债务人类型可分为机构困境资产和个贷不良资产两大

类，公司在机构困境资产领域已经成熟布局，而个贷不良资产绝大部分来

自银行等金融机构，该类资产在 2021 年前无法批量对外转让，受经济下

行压力影响及金融机构多年来的积累，监管机构分别于 2021 年、2022年

分批放开政策，允许取得资质的 AMC 机构批量收购来自试点金融机构个

贷不良资产。据测算，我国每年可供处置的个贷不良资产规模超过 3万亿

元。 

在政策放开的背景下个贷不良行业迎来历史性发展机遇，公司个贷不

良业务具有资质和 AI 技术优势，已有成熟的受托资产管理和收购资产管

理业务模式，可复制性更强、规模效应更加突出，未来将超越公司机构困

境业务，成为公司利润主要增长点。 

目前，国内外众多资本对个贷不良资产有投资意向，受限于牌照资质，

其通常与具备牌照资质和处置能力的 AMC 合作，今年以来公司已与长城

股权基金、山东航投等优先级资金方合作投资个贷不良资产，通过该类业

务模式收购个贷不良资产，公司持有的资产规模将不断叠加并形成累积存

量，雪球效应和业务特点将保障公司未来利润的不断释放与可持续快速增

长。公司将通过设立基金的方式开展个贷不良资产收购管理业务，前端通

过收购管理掌握资产资源，后端由公司以“大数据+AI 技术”优势进行管

理，实现前后协同，将有助于公司快速做大管理资产规模，打开业务向上

天花板。 

4、个贷不良资产业务主要来自银行、消费金融公司、互联网金融平台

中的哪类机构？ 

答：根据公司个贷不良资管业务类型划分，在受托资产管理方面，业

务主要来自银行和消费金融公司；在收购资产管理方面，主要来自银行。 

5、为什么说个贷不良资管行业目前处于红利期？ 

答：一是经济下行压力影响，个贷不良资产规模增加，市场供给充分，

随着经济的企稳与复苏，个人还款能力会逐步修复、提升，资产质量将逐

步提高；二是政策放开后，特别是第二批试点放开后，经过 1-2年的市场

化交易，后续交易量和活跃度将不断提高，价格也将逐步降低、更加合理。 

6、个贷不良资产包价格降低的原因？ 

答：主要受供需关系影响，去年底第二批试点政策新增 500 多家机构

可批量转让个贷不良资产包，经过今年上半年出包流程的尝试和磨合，出

包速度和规模逐步扩大，但具备收购资产包资质的机构比较稳定，属于强

买方市场，导致价格降低。此外，今年单个资产包的规模逐步提高，导致

投资门槛会提高、竞争买家减少、价格降低。公司个贷不良业务的收购业

务正是于上述时点逐步布局，处于价格低点红利期，给公司后续处置工作



带来较大优势。 

7、公司与外部资金方合作，通过基金结构收购个贷不良资产，该类基

金结构中各方的出资比例和收益分配如何约定？ 

答：外部资金作为优先级通常出资比例超过 70%，主要获取固定收益；

公司通常作为基金管理方、劣后级资金方，主要收取超额收益和管理报酬。 

8、公司半年度财报中投资性房地产账面价值为 9.7亿元，相比年初增

加约 1.9亿元的原因，该类投资性房地产后续会变现退出吗？ 

答：主要是公司于去年通过司法方式，以评估值约 5.6 折的价格取得

的位于北京西三环的商业地产，经升级改造后出租率和租金得到提高，资

产公允价值得到提升。该业务属于公司机构困境资管业务，是公司主营业

务，根据企业会计准则和公司会计制度，此类地产类困境资产的公允价值

的增值部分计入当期损益。未来，公司将根据市场机会逐步退出。 

附件清单 无 

日期 2023年 8月 22日 

 

 

 

 


